

Comentario Editorial

Estimados lectores, me congratulo en compartir este espacio editorial con ustedes en introducción a la Edición número 13 de la Revista médico científica Salud Jalisco. En este sentido iniciaré con un ejercicio de reflexión admitiendo la fehaciente realidad por la que transitamos día a día los profesionales de la salud. En los últimos cincuenta años hemos vivido la evolución exponencial de la tecnología dejando atrás el reto de la accesibilidad de información, para enfrentar el nuevo desafío de ordenar y regular los contenidos. En cuanto a los avances aplicables a la prevención y control de enfermedades, las hipótesis científicas buscan respuestas al nivel más básico de la estructura molecular, metadatos analizados por medio de la bioestadística contrastados con distintos niveles de evidencia, la actual tendencia en el estudio de determinantes sociales, ambientales, culturales, etcétera, y en general, la incesante búsqueda de información provoca una oferta desmedida de contenidos, muchos de ellos, sin metodología objetiva pero con claras aspiraciones comerciales. Por tal motivo, quienes consumimos artículos de divulgación científica, tenemos dos obligaciones en abogacía a la esencia vocacional de nuestra profesión; la primera, insta a la responsabilidad de actualización continua y de calidad; la segunda obligación emana a la naturaleza hipocrática de compartir y divulgar la información.

La evidencia compartida a través de los artículos de comunicación científica, de revisión de tema, casos clínicos o de cultura médica, forman parte de nuestro legado en la construcción de mejores prácticas públicas y personales del ejercicio profesional. Difundir dichos conocimientos para que permeen en los sectores indicados para su aplicación, es también un objetivo estratégico en las políticas sectoriales. Por tal razón, esta revista incide de manera proactiva en la investigación, profundizando en los temas de interés y de alto impacto por su magnitud y trascendencia, favoreciendo al grupo de investigadores para incentivar su compromiso con la generación de información. También esperamos sirva como instrumento para su utilización sistemática en reuniones de formación o actualización dentro de las instituciones de salud.

La invitación es extensiva a cada uno de nuestros lectores, para que la revista, Salud Jalisco, sea en el sentido académico, el de mejor provecho, y que el conocimiento sea compartido y genere en Usted, el estímulo para compartir y publicar en posteriores ediciones, esperando sea de su agrado.

Dr. José Mario Márquez Amezcua
Director General de Salud Pública